

—C'est presque une position sociale de nos jours, de parler français à la perfection.—J. Novicow.

LE MADAWASKA

—Il n'est pas de plus grande gloire que de combattre pour la langue de la patrie.—Jean Dorat.

J.-G. BOUCHER, éditeur-proprétaire

ABONNEMENT: Canada \$1.50 Etranger \$2.00

Rédigé en collaboration.

La Fete Du Christ-Roi

Quand et pourquoi elle a été instituée. — L'Oeuvre de la "Ligue Universelle du Christ-Roi". — Section canadienne que S. E. le Cardinal Rouleau appelle "une phalange de chrétiens d'élite."

Dimanche prochain, le 28 courant, l'Eglise catholique dans le monde entier célébrera d'une façon solennelle la fête de la Royauté de N. S. Jésus-Christ, telle qu'instituée par Notre Très Saint Père le Pape Pie XI et décrétée par l'Encyclique "Quas Primas" le 11 décembre 1925.

Bien peu de nos lecteurs sont au courant de la signification de cette nouvelle fête religieuse dont le Roi Universel des nations, Jésus-Christ lui-même, sera en plusieurs endroits, dimanche prochain, l'objet de grandes démonstrations publiques.

Dans son Encyclique de 1925, N. T. S. P. le Pape fait connaître le but de l'institution de cette fête au Christ-Roi, lorsqu'il écrit: "Un grand nombre de catholiques ne semblent pas tenir, dans la vie sociale, leur place normale, ni posséder l'autorité qui convient à ceux qui portent le flambeau de la vérité. Qu'ils comprennent donc qu'il leur faut lutter avec courage et toujours sous les étendards du Christ-Roi... travailler à réconcilier avec le Seigneur les âmes éloignées de Lui ou ignorantes, en un mot, s'efforcer de sauvegarder ses droits souverains."

Pour aider à vulgariser ses enseignements, Pie XI érigea en 1927 la Société du Règne Social de Jésus-Christ établie depuis 51 ans à Paray-le-Monial, en Archiconfrérie ou Ligue Universelle du Christ-Roi et sollicite l'adhésion de tous les hommes d'action. La Ligue demande à ses membres "d'afficher hautement leurs convictions; de protester contre tout ce qui blesse la morale et viole les droits de Dieu; de lutter contre le laïcisme, négation de la Souveraineté du Christ; de multiplier les hommages envers Lui, Roi Universel des Nations; mais surtout d'aimer Jésus-Christ, le Chef Suprême, et de croire que tout ce qui s'éloigne de Lui court à sa perte, les nations comme les individus."

"Le programme de la Ligue Universelle du Christ-Roi, écrivait S. G. Mgr Chiasson, évêque d'Autun, dans une lettre pastorale, est à la fois un programme de prière et d'action: prière réparatrice, action religieuse et sociale. C'est la leçon et la conclusion de l'Encyclique du Saint-Père."

Une section canadienne de la Ligue Universelle du Christ-Roi existe à Québec et porte le nom de "Croisés du Christ-Roi et de la Reine-Marie". Elle compte déjà près de sept cents Ligueurs canadiens, et ses rangs sont ouverts à toute personne désireuse d'adopter son programme pour l'extension du Règne du Divin Roi. La seule cotisation obligatoire est quatre sous pour l'inscription à Paray-le-Monial; mais on demande aux adultes 25 sous et aux enfants 10 sous, une fois pour toutes, pour aider à défrayer la propagande. (1) Peu nombreux sont ceux qui ne peuvent contribuer un aussi petit montant pour faire partie de "cette phalange de chrétiens d'élite", suivant l'expression employée par S. E. le Cardinal Rouleau.

La direction des "Croisés" a préparé un beau programme religieux pour la fête de dimanche prochain. Il se déroulera au Sanctuaire du Sacré-Coeur-Roi, à Bergerville, près Québec, et comprendra une allocution de circonstance, proclamations du Règne du Sacré-Coeur de Jésus, des actes de foi et hommages au Roi des Rois, actes de réparations et consécration du genre humain au Sacré-Coeur, selon les formules récemment prescrites par N. T. S. P. le Pape. La bénédiction solennelle du Très Saint-Sacrement terminera la cérémonie.

Dans chacune de nos églises, dimanche prochain, des prières spéciales seront dites pour "l'établissement et l'extension du règne de Jésus-Christ dans les esprits par la volonté, par l'obéissance à sa loi royale, dans les coeurs, pleine acceptation de principes de son Evangile, dans les par un amour indéfectible." (2)

Unissons nos prières à celles de nos prêtres et des Ligueurs en ce jour de gloire et de consolation pour le Divin Maître. Demandons-Lui qu'il règne en nous, dans nos foyers, dans nos paroisses, qu'il assure la paix chez les hommes et parmi les nations.

Gaspard BOUCHER.

(1) Adressez toute contribution, dont le montant est laissé à la générosité des adhérents, au: Secrétariat des "Croisés C.-R., et R.M.", 6, rue Jeanne d'Arc, Québec.
(2) S. E. le Cardinal Rouleau, dans une lettre au promoteur de la section canadienne de la Ligue.

"Le Droit"
Ottawa, Ont.

"Voix Irlandaise"

POUR L'UNITÉ CATHOLIQUE

Le "Casquet" publie un article en faveur de l'unité entre les catholiques de langue anglaise et de langue française.

L'auteur de cet article s'adres-

G. N. TRICOCHÉ

VARIETES

SAINT-PIERRE ET MIQUELON

Le Canadien ou l'Américain, auquel il est impossible d'aller visiter la France, peut, sans grande dépense d'argent ni de temps, obtenir un bon aperçu de ce pays en faisant une excursion à St-Pierre et Miquelon. Un excellent service maritime permet de s'y rendre de North Sydney, Halifax, ou Boston; et de rester dans la colonie une dizaine de jours, si l'on fait simplement le trajet aller et retour. Le St-Pierre d'aujourd'hui est bien différent de celui d'il y a une quinzaine d'années. Et cela pour diverses raisons. D'abord, les méthodes de pêche ont changé. Jadis, les goélettes, venues de France aux Grands Bancs allaient se ravitailler à St-Pierre, en provision et en bouée. A l'heure actuelle, les vaisseaux de pêche sont suffisamment grands pour emporter de la métropole tout ce qu'il leur faut pour la campagne, y compris l'eau potable; et l'on se procure la bouée sur les Bancs mêmes. D'autre part, les grands navires de pêche modernes, à vapeur—les chalutiers—, lorsqu'ils sont à court de charbon, vont le chercher aux mines de Sydney. Cela a en-



ACIDITE

La cause commune des difficultés digestives est l'excès d'acidité. La Soude ne peut altérer cette condition et elle brûle l'estomac. Il faut prendre quelque chose qui neutralisera cette acidité. C'est pourquoi les médecins conseillent au public d'employer le Lait de Magnésium Phillips. Une cuillerée de cette préparation délicate peut neutraliser plusieurs fois son volume d'acide. Il agit instantanément; le soulagement est prompt et très apparent. Tous les gaz sont dissipés; le système en entier se transforme. Essayez cet anti-acide parfait, et rappelez-vous qu'il est tout aussi bon pour les enfants, agréable à prendre.

Tout pharmacien a en vente ce produit authentique, prescrit.



trebalancer dans l'esprit des Ecossais et des Irlandais catholiques toute habitude de se tenir à l'écart d'un peuple dont nous différons sous plusieurs rapports."

Ce témoignage d'un catholique de langue anglaise n'est pas suspect. Il rend justice aux catholiques de langue française. Il les défend de cette accusation que l'on porte contre eux en certains milieux: ce sont des nationalistes outragés qui placent l'amour de la patrie au-dessus de la Religion.

Le journaliste du "Casquet" n'est pas très tendre. Il a le courage de voir et de dire ce qu'il voit. Il condamne avec force ce sentiment de mépris, de séduction à l'égard des catholiques de langue française que l'on trouve chez des catholiques de langue anglaise. Il remarque qu'un grand nombre d'entre eux insistent sur ces différences de langue et de coutumes, s'efforcent de les justifier, donnent une application pratique à ce sentiment peu chrétien. Il juge que cette manière d'agir est très éloignée des principes catholiques.

LE BILINGUISME AUX POSTES

L'honorable M. Véniot et tous ceux qui l'ont secondé méritent des félicitations pour la publication des timbres de poste bilingues. Depuis qu'il occupe son poste, l'honorable M. Véniot s'est toujours efforcé de faire observer le bilinguisme dans son département. Tous les Canadiens, indépendamment des allégeances politiques lui en sauront gré. Le bi-

linguisme dans les différents ministères n'est pas, en effet, une question politique, mais constitutionnelle. Qui sait faire respecter ce point de notre constitution mérite l'approbation générale.

Cette initiative aura, en outre, un autre heureux effet. C'est une publicité intelligente en faveur du Canada. Les nouveaux timbres, qui iront dans tous les autres pays, proclameront le caractère bilingue de notre pays. En les voyant, les autres apprendront à nous mieux connaître. "Le Droit".

Convalescence

Après une maladie de quelque durée, le convalescent est très affaibli, l'appétit fait encore défaut, l'estomac ne fonctionne pas encore suffisamment pour que la nourriture soit profitable, et qu'il puisse réparer ses pertes. C'est pour combattre cette faiblesse, pour reconstituer les forces que l'on emploie avec succès le



TONIQUE ANCHOR

Contre la faiblesse

Le tonique digestif, le reconstituant puissant qui permet d'infuser dans notre sang les éléments nécessaires à la régénération de nos organes et à leur vitalité. Il contient, en effet, les éléments constitutifs du sang, des nerfs, des muscles et des os.

Il est, depuis bien des années, prescrit avec un succès constant aux convalescents, aux enfants, aux femmes, aux jeunes filles, aux hommes, aux vieillards, à toutes les personnes d'une constitution languissante ou affaiblies par le travail, les veilles, les excès ou la maladie.

En vente chez tous les pharmaciens et aux magasins généraux.

Agents généraux:

W. Brunet & Cie

Pharmacien en gros et en détail. 70 rue Laliberté.

RECETTE A CONSERVER



Faites Vous...

Même Ces Délicieux Bonbons!

TRUFTES de CHOCOLAT

1/2 Ronce Lait Condensé Eagle Brand.
1/2 lb. chocolat sucré.
Beurre (grosceur d'une noix).
1/2 cuillerée à thé vanille.

Mettez fondre le chocolat dans un bain-marie. Retirez du feu, ajoutez le beurre, puis le Lait Condensé et la vanille en remuant bien. Quand le mélange commence à épaissir, jetez-le avec le bout d'une cuillère sur un plat ou une table beurrée. On peut garnir d'une moitié d'amande chacun de ces fondants ou les rouler dans des noix hachées, des dragées au chocolat ou dans du chocolat répé.

—ils diffèrent des autres. Riches, ils ne fatiguent pas et sont délicieusement fondants. Leur préparation au Lait Eagle Brand Condensé et Sucre est facile et économique.

Demandez à la Cie Borden Limitée, Montréal, leur livre contenant d'autres recettes éprouvées: il vous sera envoyé gratuitement.

DANS LE CAFE: Le Lait Eagle Brand remplace la crème et le sucre, lui donne de la consistance et amène au savant!

LAIT CONDENSÉ SUCRÉ EAGLE BRAND

glaise, comme contraire à la loi de charité que le Christ est venu établir sur la terre. Nous ne commentons point l'opinion du "Casquet". Que chacun en juge.